

„Ankommen – Verweilen – Erleben“

Neugestaltung der Freiflächen und Erhöhung der kulturtouristischen Attraktivität der Klosteranlagen im Kloster Michaelstein

Kontakt:
Eta Erlhofer-Helten
Kulturstiftung Sachsen-Anhalt
Moritzburgring 2-4
06108 Halle (Saale)

T: +49 345 4704999-910
M: +49 152 31983539

eta.e-helten@kulturstiftung-st.de
www.kulturstiftung-st.de

Am morgigen Mittwoch, 17. Juni 2020, fällt der Startschuss für die Bauarbeiten zur Gestaltung der Außenanlagen im Kloster Michaelstein. Die Fertigstellung ist für Herbst 2021 geplant.

Voran ging ein Wettbewerb, den die Kulturstiftung Sachsen-Anhalt im September 2017 ausgelobt hatte. Er wurde als einstufiger, nicht offener freiraumplanerischer Realisierungswettbewerb für Landschaftsarchitekten gemäß den Richtlinien für Planungswettbewerbe (RPW 2013) durchgeführt.

Gegenstand des Wettbewerbs waren

- die Gestaltung des ehemaligen Wirtschaftshofs mit den sich im Süden anschließenden Flächen und dem nebenliegenden Straßenraum sowie
- die Planung eines Infopunktes und Ergänzungen im Bereich des nördlichen Parkplatzes.

Das im Wettbewerb ausgeschriebene Klosterareal ist derzeit weitestgehend ungestaltet und entspricht der durch die bisherige Nutzung und Funktion gewachsenen Struktur. Die Entwürfe sollten einem hohen Anspruch an Funktionalität, Identitätsstiftung und Design folgen.

Die Bautätigkeiten werden in sieben Teilabschnitten durchgeführt, um den laufenden Seminar- sowie touristischen Betrieb auf dem Klostergelände aufrechtzuerhalten. Neben Tiefbauarbeiten, mit denen neue Verkehrs- und Entwässerungsanlagen geschaffen und Kabelschutzrohre verlegt werden, erfolgen im weiteren Verlauf hauptsächlich landschaftsgestaltende Arbeiten. Im Anschluss daran werden die Elektroanlagen erneuert sowie zur besseren Orientierung Informations- und Leitsysteme aufgestellt.

Die Gestaltung der Außenanlagen gehört zum Konzept „Ankommen – Verweilen – Erleben“, das Besuchern aus der Region und Touristen sowie überregionalen und internationalen Teilnehmern der Musikakademie gleichermaßen gerecht werden soll. Ziel ist die wesentliche Verbesserung der Aufenthaltsqualität im Außenraum, insbesondere durch Angebote einer differenzierten Erlebbarkeit bis hin zum gastronomischen Erlebnis und der barrierefreien Erschließung innerhalb des Klosters.

Die Maßnahme wird gefördert mit Mitteln des Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) der Europäischen Union im Rahmen des Projekts KULTURERBE des Landes Sachsen-Anhalt.

Ein wichtiger Bestandteil des Projekts ist die Errichtung der Radstätte Blankenburg am „Radweg Deutsche Einheit“ auf dem Parkplatz Kloster Michaelstein. Diese wird gefördert mit Mitteln des Bundesministeriums für Verkehr und digitale Infrastruktur und soll noch im September 2020 eröffnet werden.

Auf www.kloster-michaelstein.de wird regelmäßig über das weitere Baugeschehen berichtet.

Medienvertreter können sich gern zur Abstimmung eines individuellen Besichtigungstermins mit der Baudirektion der Kulturstiftung Sachsen-Anhalt in Verbindung setzen.

Baudirektor Ralf Lindemann
ralf.lindemann@kulturstiftung-st.de
Tel. +49 39241-93433